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表紙写真：平塚 征英 さん 

タイトル：もうすぐ梅雨明け？ 

：武蔵小杉と多摩川 

年 月 日： 2021.7.10 

場  所：東京都大田区田園調布 

記  事：アカデミーの帰路に、久し振り 

のカンカン照り。多摩川浅間神社 

の展望台から多摩川を望む。 

コロナ禍のスッキリしない日も、 

早くスカッ！と晴れて欲しい。 
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２０２１年度第１回麻生ふるさと交流会：Zoom 

～第９回麻生ふるさと交流会定期総会～ 

 

場所：会員自宅（Zoom） 

日時：２０２１年４月２４日(土) 

１４時００分～１５時３０分 

参加人数：２９名 

（Zoom１３名、委任状１６名） 

 

第1部 第９回定期総会（Zoom）・・・(14：00～14：50) 司会 宮本事務局長

1. 開会の辞・・・・・松本会長欠席のため辻

村副会長 

 本日の総会は会員数４９名中29名で成

立します。 

 世界で１億５０００人おられる。コロナに

関しては誰も経験していないので後手

にならないようにしたい。 

 

2. 【１号議案】活動報告：宮本事務局長 

 第1回（4/25）は議決権行使メールによ

るネット総会を実施した。 

 第２回は7/18が中止順延となり、10/24

に「やまゆり」会場でのイベントで１３名

参加だった。 

 当初予定の「北海道ロングステイ」は

講師：中様の都合で中止し、代りに下

記を行った。 

 松岡さんによる北海道民謡・北海道の

想い出・新百合誕生の頃などを実施し

た。 

 その他の予定は中止し、運営委員会

はズームでも実施した。 

 

3. 【２号議案】収支報告：吉田会計責任者 

 配布資料の通りです。 

 白石会計監査より４月７日に会計監査

を行った。 

 

 

4. 【３号議案】運営委員の選出： 

 森信夫さんが新任、新井稔弘さんが退

任した。 

 

5. 【４号議案】活動計画：宮本事務局長より 

 次回予定の７月１７日は、オリンピック

の１週間前に佐藤次郎さんに講演をお

願いしました。 

 

6. 【５号議案】予算計画：吉田会計責任者

より 

 予算案は作成したが、コロナ禍のため

果たして予定通りに行くかどうかは不

明です。 

 今年度の会費徴収は無しとしたい。会

則では毎年徴収ですが、繰越金５５,７

３０円に対し、今年度支出は５９,６００

円ですが、前年度未徴収もあるため。 

 皆様の承認で２０２１年度会費は徴収

しない事となった。 

 

7. 閉会 

 

8. 会歌の合唱：リモートで 
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第2部 会員の近況報告・・・(14：50～15：30) 司会 宮本事務局長

 出口さん：畑も少しは始めています。 

 吉田さん：ネット総会と ZOOM総会の違

いは？ネットはメールを使ったと言う意

味です。 

 谷口さん：コロナワクチン予約を朝からし

ています。やはりワクチンを打たないと

安心できません、一年前の自粛と現在

の状態では大分緩んでいると思います。 

 白石さん：コロナの件、緊張感が見られ

ません、自分はワクチンを待っていま

す。 

 白熊さん：ストレスが堪り、こっそりバンド

を楽しんでいます。散歩もしています。 

 宮河さん：コロナで NHKの番組 全世界

の医学者の検証した論文で99％は効果

がある。インフルエンザとの比較。 

 田中(幹)さん： 

３月に蜂窩織炎(ﾎｰｶｼｷｴﾝ)に罹患、足

のすねにウイルスが入り、直すには抗

生物質しかない、最悪の場合は膝から

下を切断の説明。 

かさぶたがかゆく掻いたため。 

 大出さん：畑を楽しんでいます。 

 田中(元)さん：犬を連れてパトロールす

る愛犬パトロールをしています。家庭菜

園の毎日です。 

皆様フレイルにもならずうれしいです。 

こう言う会は貴重です。グループ討議が

多くなりました。 

犬はピンボケ写真展に出している柴犬

です。 

 川口さん：憩いの家に出かけ歌謡コーラ

スをしています。 

 横田さん：毎日積極的に歩いています。 

 平塚さん：今回初めてのホスト役、つな

み巡礼の話など。 

 辻村さん：ピンボケクラブ写真展で優秀

賞の受賞。 

野鳥の巣箱を家の庭に作っていたら、四

十雀が巣を作り、巣立ちを楽しみにして

います。 

 宮本さん：自粛中も孫のところへ行き、

玄関で手渡しをして帰る日が多くなって

います。 

バス停でも片足で立って足の筋力維持

に努めています。 

 辻村さんより：ズームのチャットの使い方

説明。 

 

 
Zoomリハーサル 

 

 

【編集者より】 Zoom関係の録画を失念したため、写真が添付できず済みません。 
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カジノヤ納豆がタウンニュースで紹介 

～岡上で納豆づくり一筋～ 

編集者 

 

７月１０日は語呂合わせで、「納豆の日」だそ

うです。 

７月９日付のタウンニュースで、岡上のカジノ

ヤ納豆の梶社長が紹介されました。 

カジノヤ納豆の梶俊夫社長には、２０１８年 

２月１０日に【我がふるさと会津を語る】の講演

をお願いし、ふるさと会津や納豆づくりの苦労話

をして頂きました。 

（下記の URL参照） 次ページに添付します。 

https://drive.google.com/file/d/1T8Web1jBj5IiV

DYhN0g97v_XOYJlrf_u/view?usp=sharing 

 

講演３日前の２月７には、午年の会と合同で、

カジノヤ納豆工場見学を行い、お土産にカジノ

ヤ納豆を頂いてきたことがありました。 

（下記の URL参照） 

https://drive.google.com/file/d/1rTzZPGUKHT

92VZgFiOAl2kokF6_NWkZA/view?usp=sharing 

 

以下にタウンニュース記事を紹介します。 

 

７月１０日は語呂合わせにちなみ「納豆の日」。

（株）「カジノヤ」は岡上で納豆製造を続け、 

今年創業７５年を迎えた。 

 
製品を持つ鈴木本部長（右）と梶社長 

 

戦後、大豆畑だった岡上。 

「ほかとは違う何かを作り出したい」と思った

先代・梶益世氏が、独学で納豆製造を開始。 

１９４６年４月に梶商店として発足した。 

【発酵に手間ひま】 

同社の納豆の特徴は「匂いが少なく、発酵に

時間をかけていること」と話すのは、営業部本

部長の鈴木忠義さん。 

発酵・熟成にかける時間は約２０時間。発酵

を止めるための冷却にも２４時間を要する。搬

入した大豆が納豆として出荷されるまでに約４

日。１日に製造する納豆は約２０万食に上ると

いう。神奈川県内をはじめ、千葉、埼玉などにも

出荷している。 

自社販売製品は約２５種類。半数以上で、有

機農法で育った北海道や東北の国産大豆を使

用する。からしやタレは取引先から仕入れ、工

場で製造するのは納豆のみだ。 

 

【子どもの食育支援】 

近隣の岡上小学校と毎年、子どもたちが大豆

の苗植えから納豆をつくる体験を協働で行う。 

 

大豆栽培農場 

２代目の梶俊夫社長は「納豆を食べない子ど

もも、自分でつくると愛着が出て食べる。地元企

業として食育の力になりたい」と心を寄せる。 
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工場隣接の直売所では地元客が毎日納豆を

買い求め、最近では川崎市のふるさと納税の

返礼品にもなった。 

 

直売所 

梶社長は「安心安全なものを安く提供するこ

と、それがひとつの宿命と思っている。 

１００年目に向けて、社員みんながいいもの

を作ろうと自覚をもってほしい」と話す。 

今後の商品展開について鈴木さんは「人気

の『しそのり』に匹敵する商品を生み出したい」

と目標を語る。 

 

カジノヤ納豆工場見学：２０１８．２．７ 

 

２０１８年２月１０日に【我がふるさと会津を語る】の講演 

I. 講演②…梶俊夫様： 《我がふるさと会津を語る》 

 現在、会津の街の商店街は他の地方と同様に寂れています。 

 喜多方の街は観光客のおかげで、賑わっています。 

      

 

             梶俊夫 社長        社員の方も            喜多方ラーメン 

 その後、ふるさと会津の街の紹介で DVD を鑑賞 

 

  会津磐梯山           鶴ヶ城          裏磐梯 
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 宮本さんからの質疑で、しだれ桜は今でも？日中線は、の質問に 

・カジノヤ社員の碓井さんのお話…日中線の線路の跡地に、しだれ桜が植えら 

れ、桜木も今が見頃に成長し、観光客もしだれ桜を目的で来られます。 

       

                      日中線跡地の”しだれ桜” 

・日中温泉は喜多方の奥座敷、自然に囲まれた山深い地に蔵屋敷造りの一軒  

宿が建ち、総檜造りの露天風呂や、満天の星を仰ぐ"星見風呂"が好評。 

       

                       旧日中線の懐かしい写真 

 

 梶社長より、創業時の新規工場開設時の苦労話 

・毎日 4 時起きの生活だった。 

・納豆の賞味期限…台湾などへの輸出もあり冷凍で１年。 

 国内向けには１０日が望ましい。１日でも早く食し、 

 沢山食べてほしい！ 

・納豆のおいしい食べ方…かき混ぜる回数は、NHK など 

 で色々取り上げられたが、多いほど良い。 

   お土産にカジノヤ納豆を沢山頂きました。 
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夏越の大祓・茅の輪くぐり 

平塚 征英 

 

６月３０日は夏越の大祓でした。これは半

年分の穢れを落とす行事ですが、疫病の流

行防止や悪疫退散の願いを込めるものとも

言われています。また６月３０日は２年前に

亡くなった、お遍路の会元代表金子忠司さん

の命日でもあります。 

昨年と同様に、新型コロナの早期収束と

金子さんの冥福を願って、「茅の輪くぐり」の

ハシゴと豪華昼食を楽しんできました。 

 

今年の茅の輪くぐりは、東京大神宮（飯田

橋）・神田明神（御茶ノ水）・亀戸天神（錦糸

町）と富岡八幡宮（門前仲町）の４神社を巡

った。 

 

「茅の輪くぐり」については、下記の URLを

参照下さい。 

‘① https://sk-imedia.com/27678 

 

昼食は「両国どぜう桔梗屋」と決めて、９

時半に自宅を出て、飯田橋駅へ向かった。 

 

【東京大神宮】JR 飯田橋下車が近い。 

‘② http://www.tokyodaijingu.or.jp/ 

メトロ飯田橋駅で地図を見て大体のルート

を頭に入れる。JR 飯田橋駅近くには牛込門

があり、阿波徳島藩により築造されたとの石

垣石が展示されていた。 

１０分ほどで東京大神宮に着く。 

先ずは茅の輪を８の字に三回くぐり、拝殿

にて参拝してからご朱印を頂く。 

 
東京大神宮・鳥居 

 
茅の輪くぐり 

 

拝殿で参拝        ご朱印 

帰り道は最初の頃に９０度方向を間違え

てしまい、駅まで戻るのに３０分以上掛かっ

てしまった。スマホの地図アプリをチャンと見

ていたが、十分に確認しないで進んでしまっ

たようだ。最近、２回目の失敗だ。 

 

【神田明神】JR 御茶ノ水駅下車。 

‘③ https://www.kandamyoujin.or.jp/ 

総武線で御茶ノ水駅に着き、聖橋を渡っ

て湯島聖堂北側の道路に出る。 

もっと遠かったと思ったが、神田明神は道

路脇に大鳥居があった。 

 

神田明神・随身門 

 

茅の輪くぐり      ご朱印 

 

https://sk-imedia.com/27678
http://www.tokyodaijingu.or.jp/
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【両国どぜう桔梗屋】 

御茶ノ水駅で飛び乗った電車は、「次は神

田～！」。秋葉原駅まで戻り両国駅へ。駅前

には両国国技館。 

桔梗屋は両国橋のたもとにあり、玄関脇

にはキキョウの花が咲いていた。 

 

両国 どぜう 桔梗屋 

１２時半頃に着いたのに客は一人だけ。

去年の浅草飯田屋より小ぢんまりした店で、

料理の値段も安いようだ。 

先ずは生ビール小と鯉のアライ・どぜう丸

鍋を注文する。金子さんは骨抜きを好んだ

が、私は仙台の頃から丸のままが好み。 

ドジョウは浅草飯田屋以来の１年ぶりだ。 

ドジョウの上にネギを乗せ、煮えた頃が食

べ頃との事。ビールから天狗舞に移る。 

 

ドジョウ丸鍋と鯉のアライ 

 

鍋にネギを乗せる 

どじょう汁も味わい、当初から予定の鍋の

お替りとゴボウを注文。 

 

 

 

隣席の柳川鍋にはゴボウのササガキが付

いているので質問すると、丸鍋のドジョウの

ツルリとした感覚を味わうには、ゴボウは不

向きとのこと。 

インドネシア滞在中に女中が作ってくれた

「モドキ」を思い出す。柳川鍋のドジョウ無し

の「柳川モドキ」の事だった。近くの池で釣っ

た鯉をアライにして食膳に出したが、社員の

誰もが箸を付けなかった事も思い出した。 

 

ゴボウ付のドジョウ丸鍋 

豪華な昼食で金子さんを偲んでから、隣

駅の錦糸町へ向かう。 

 

１０年前の東日本大震災の際には、先に

運行開始した半蔵門線でここまで来て、駅前

の居酒屋で子供達と待合せをして、帰宅可

能となるまで待ったことや、津波の状況を初

めてテレビ画像で見て驚いた事も思い出さ

れた。 

 

【亀戸天神】JR 錦糸町駅下車。 

‘④ http://kameidotenjin.or.jp/ 

錦糸公園北側の蔵前通りを進むと、約１０

分で亀戸天神に着く。 

大きな鳥居の向こうには太鼓橋があって、

拝殿の屋根だけが見える。太鼓橋の上から

は、左に東京スカイツリーが、正面の眼下に

は拝殿を眺めることが出来る。 

 

亀戸天神：鳥居の向うに太鼓橋 
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東京スカイツリーと拝殿 

 

茅の輪くぐり       ご朱印 

 

当初はこれで終わりの予定だったが、帰る

途中に門前仲町の富岡八幡宮と魚三居酒

屋があった事を思い出した。 

開店３０分前の３時半頃には、５０ｍもの

行列が出来る事と、新鮮で高級な魚貝類も

安く食べられる事で有名なお店だ。 

 

【富岡八幡】東京メトロ門前仲町駅下車。 

‘⑤ http://www.tomiokahachimangu.or.jp/ 

門前仲町駅から地上に出ると深川不動商

店街で、不動入口を少し進むと、１０分ほど

で兄弟喧嘩で有名になってしまった富岡八

幡宮に着く。４回目の茅の輪くぐりとなった。 

 

４回目の茅の輪くぐり   ご朱印 

 

道路を横断して魚三居酒屋の近くへ来て

も、例の行列が見当たらない。 

 

 

コロナ臨時休業？と思ったが、店の前まで

来ると、昔は滅多に座れなかった一階席が

空いているではないか！ 

名物オバアチャンは今は亡き人で、コロナ

禍とあって、アクリル板・マスク飲食・検温・

消毒はチャンとやっていた。 

やはり客は少なく、昔のように二階・三階

までは使っていない。 

 

大衆魚三酒場 

初めからお酒を頼み、ホヤ刺し・ニラ・イカ

などの他にアラ煮を注文。アラ煮は昔は５０

円だったが、７０円に値上がりしていた。 

 

いろいろ食べました。 

 

茅の輪くぐりより飲み食いの方がメインだ

ったような、楽しい一日でした。 

 

【参考】紙印刷：神社情報は下記 QR コード。 

  

   QR1  QR2  QR3   QR4  QR5   
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三角点のこと ～鳶尾山一等三角点～ 

 平塚 征英 

  

私は土木屋なので測量学等も勉強した筈なの

に、三角点のことは殆ど知っていなかったようで

す。 

 

 ２月中旬に厚木の友人と、散歩コースの鳶尾山

（２３４ｍ）のハイキングに行き、帰りには恒例の

反省会を本厚木駅近くの磯丸水産で楽しんでき

ました。 

事前にネット検索したら、鳶尾山の一等三角点

は日本で一番古いとの事。本当かな？と疑問に

思っていましたが、頂上に着いて看板を見ると、

確かに「日本最古の三角点の一つ」と書いてあり

ました。 

その時は写真を撮るだけで、それほど気に掛

からなかったのですが、相模野基線の一等三角

点が、我が家からも比較的近くにあって、日本最

古の三角点網に興味を持ち始め、三角点のこと

を色々と調べるようになりました。 

 

      

        鳶尾山一等三角点 

      

         説明の看板 

【一等三角点 鳶尾山】 の文章 

三角点とは、あらゆる測量の基準として地図

作成に利用されるもので、国土地理院発行の地

図には「 」の記号で表示されています。 

経度・緯度・標高の基準となる点で、一等から

四等までに分けられ、柱石の大きさがそれぞれ

違い、日本全国で約１０万点あります。 

その中で日本最古の三角点の一つとして、地

図作りや近代測量の進展に大変重要な役割を果

たしたものが、この一等三角点「鳶尾山」です。 

日本の正確な地図づくりの道程は、三角測量

を行うための基線設置から始まりました。 

１８８２年（明治１５年）地形図の整備計画によ

り、本格的な全国統一をめざした基線として、最

古のうちの一つである「相模野基線※」を三角測

量の一辺として、一等三角点「鳶尾山」を頂点と

する三角形が形成、その後全国の三角点網の

整備が進められ、現在の地図の礎となる５万分

１地形図が完成しました。 

※相模野基線：一等三角点「下溝村」（現相模 

 原市南区麻溝台）を北端として、一等三角点 

 「座間村」（現座間市ひばりが丘）を南端とし 

 て、両端を結ぶ直線が相模野基線です。 

 

    

          相模野基線 

三角測量の最初の一辺は、相模原市下溝（標

高９７．１ｍ）から座間（７４．９ｍ）の間、次の一等

三角点は鳶尾山（２３４ｍ）と長津田の高尾山（１

００．５ｍ）、更にその次は連光寺村（１６１．７ｍ）

と大磯の浅間山（１８０．９ｍ）、更に、丹沢山（１，

５６７ｍ）から鹿野山（３５２．４ｍ）へと広がってい

ったということです。  

 ＊（ ）は三角点の標高。 



 

10 

 

相模野基線の８つの一等三角点のうち、６箇

所は神奈川県内にあり、残り２つは東京都多摩

市と千葉県君津市にあります。 

 

丹沢山は標高１，５６７ｍで、アプローチも大変

なので簡単に訪れることは出来ません. 

しかし、他の三角点は軽いウオーキング～ハ

イキング程度のコースなので、皆さんを誘っての

「三角点めぐり」でも企画してみようかな？と考え

ております。その際には、近くの名所なども含め

て、ゆっくり巡ろうと思います。 

皆さん、如何でしょうか？ 

 

 その後、長津田の高尾山と多摩市の連光寺に

一人で行ってみました。 

 

【長津田・高尾山】 横浜市緑区長津田町 

田園都市線すずかけ台駅で下車し、東京工業

大学裏の小高い丘に飯縄神社があり、そのベン

チの脇に一等三角点がありました。 

     

      飯縄神社と東京工業大学 

     

      ベンチ脇の一等三角点 

            

帰りには隣駅の南町田グランベリーパークま

で歩いて行きました。 

２０１９年１１月にオープンした巨大な商業施設

と駅・公園・ミュージアムが一体となった、まるで

一つの街のようなスポットで、初めての私はビッ

クリしました。 

 

【連光寺】東京都多摩市連光寺 

私は小田急線はるひの駅から、稲城台病院脇

から歩いて行きましたが、小田急永山駅から聖

蹟桜ヶ丘行きバスで多摩大下車が便利でしょう。 

多摩大裏の天王森公園の八坂神社境内に一

等三角点がありました。 

     

         八坂神社参道 

     

          八坂神社 

     

        一等三角点 

 

       遠くに大山を望む 


